

# Z Valexpo

## UN ESPACE SUR MESURE

RENOVÉS

APRÈS DEUX ANS DE TRAVAUX, LES QUELQUE 8 300 M<sup>2</sup> DE LA SALLE MULTIMODALE VALEXPO SONT RÉNOVÉS.

JOSÉPHINE JOSSERMOZ

La rénovation tant attendue de la salle multimodale Valexpo est enfin achevée. Le complexe polyvalent de 8 300 m<sup>2</sup> peut accueillir tous types de manifestations, jusqu'à 3 000 personnes. Une quinzaine de sociétés ont pu visiter le site le 1<sup>er</sup> février lors d'une matinale de l'association des Acteurs économiques Plastics Vallée (AEPV). Une occasion pour les chefs d'entreprise de découvrir les nouveaux espaces et leurs équipements rivalisant de modernité.



### Mezzanine

D'une surface de 1845 m<sup>2</sup>, la mezzanine offre une vue imprenable sur le grand hall. Les trois salles de réunion sont accessibles depuis cet espace, et la salle 900 est adjacente. Située au même étage, la cuisine est facilement accessible. Deux blocs sanitaires y sont prévus.

### CHANTIER D'AMPLEUR

Démarré en juillet 2019, le chantier s'est achevé avec un léger retard à l'automne 2021. Le désamiantage, à lui seul, a nécessité six mois de travaux. Ce dernier terminé, de nombreux espaces ont été repris. Mais la partie la plus impressionnante reste le grand hall de 4 500 m<sup>2</sup>.

### RÉSERVATIONS

À peine réouvert, l'espace est plébiscité. Certains mois sont déjà complets, notamment à l'automne prochain.

« L'ancienne structure était amiantée. Nous avons donc construit le nouveau bâtiment par-dessus pour l'encapsuler. Puis, nous l'avons déconstruite de l'intérieur », explique Blandine Marmeth, responsable du service patrimoine de la mairie d'Oyonnax.

Au-dessus de cet espace, la nouvelle charpente en acier ne pèse pas moins de 520 tonnes. Des fondations profondes ont été creusées pour implanter les pieux destinés à la soutenir. « Ils vont de 4 à 14 m de profondeur et sont au nombre de 64. » Si les escaliers en colimaçon ont été conservés, leurs cages sont devenues de véritables espaces coupe-feu et un refuge potentiel pour des personnes bloquées par un incendie en attendant l'arrivée des pompiers.

### ALL INCLUSIVE

La salle multimodale propose des formules all inclusives avec petit-déjeuner, déjeuner ou encore cocktail.

### ADAPTABILITÉ

À l'aide de parois amovibles, les salles 600 et 900 peuvent être sous-divisées en plusieurs espaces.



### Sur mesure

Les salles de commission, situées sur la mezzanine, ont une surface de 52 à 65 m<sup>2</sup>. Selon la configuration choisie, elles peuvent accueillir jusqu'à 55 personnes. La salle 1 possède un écran interactif Touchscreen, idéal pour les visioconférences. Chacun des espaces peut être meublé selon les besoins et les envies.

autorise aisément la diffusion de documents. La dernière salle, enfin, comporte, fauteuils, canapés, poufs et autres meubles, encore un peu atypiques dans le monde de l'entreprise, mais de plus en plus en vogue pour des réunions informelles. Enfin, Valexpo compte deux cuisines, l'une fixe, l'autre mobile. Ces équipements autorisent ainsi la tenue de plusieurs événements simultanés. L'opération globale, qui a coûté un peu plus de 13 M€, a été subventionnée à

Toutes les autres salles ont eu droit à un lifting, un nouveau sol, des murs repeints, mais pas seulement... Un vent de modernité souffle sur la structure, désormais intégralement équipée d'un éclairage LED. « Outre que la consommation est plus faible, nous pouvons vraiment choisir d'éclairer chaque zone individuellement à présent. Et désormais, la structure fonctionne sur le chauffage urbain. »

Sur la mezzanine, trois espaces de réunion détonnent. Loin des souvenirs d'une structure pleine d'amiante, ils sont flamboyant neuf et, surtout, tous différents. Le premier d'entre eux est meublé à la façon d'une salle de conférences mais aussi de visioconférences. Elle est équipée d'un écran permettant, par exemple, de "viser" l'intervenant comme de filmer la salle dans l'ensemble ou encore, d'orienter la caméra où bon nous semble.

La salle suivante dispose également d'un écran, qui, bien que moins high-tech,

hauteur de 5 M€. La Région Aura a pris en charge 2,10 M€, le Conseil départemental a participé pour 1,80 M€ et Haut Bugey Agglomération pour 1,15 M€. La différence a été pour partie financée sur les fonds propres de la commune et, pour le reste, par un prêt réalisé auprès de la Banque des territoires.

### UN ÉQUIPEMENT MODULABLE

C'était une volonté majeure du maire de rénover le site. Et il ne s'agissait pas de le refaire à moitié, puisque même le mobilier se voit renouvelé. « Valexpo est un équipement sur mesure. Il est possible de le louer dans son intégralité, mais aussi de n'en réserver qu'une pièce ou deux », conclut Madeleine Guichon, responsable de Valexpo. ■